



BOLETÍN

DEL



INSTITUTO PROVINCIAL DE HIGIENE

PUBLICACIÓN SANITARIA MENSUAL GRATUITA

AÑO VII

ALMERÍA, FEBRERO 1933

NÚM. 68

SEGUNDA ÉPOCA

¿Cómo se contrae el Kala-azar?

POR PAUL GIRAUD (MARSELLA)

La difusión de la leishmaniosis interna en el sudeste de Francia y la posibilidad para los niños de infectarse durante una breve permanencia en nuestra región, es un hecho desgraciadamente demasiado bien establecido a la hora actual.

Esta molesta eventualidad por rara que sea ha levantado aprehensión legítima entre el público médico y no médico.

Era pues útil poner al día esta cuestión de la transmisión del Kala-azar de manera tan clara como sea posible, para precisar la importancia del peligro, las modalidades de la contaminación y las medidas propias para evitarlo.

Tal estudio podrá parecer a algunos un poco prematuro por continuar todavía desconoci-

dos, bastantes puntos en la epidemiología de la enfermedad.

Sin embargo numerosos trabajos recientes, nuestros propios estudios de los focos marseleses permiten fijar las líneas esenciales de la cuestión. Se puede también, reserva hecha del carácter provisional de algunos de entre ellos, proponer una serie de medidas profilácticas sin duda eficaces para evitar la enfermedad.

Nos proponemos por otra parte en este estudio esencialmente práctico, referirnos sobre todo a hechos bien observados e indiscutibles, no citando las hipótesis de trabajo sino como jalones y anuncio de otros ulteriores sobre esta cuestión.